



**Alejandra  
Bartsch Carvalho**  
Directora  
Regional INDAP  
Los Ríos



## Día de la mujer rural

**E**ste 15 de octubre conmemoramos un nuevo Día de la Mujer Rural en nuestro país. Esta fecha tiene como objetivo reconocer y honrar el papel fundamental que desempeñan las mujeres rurales en la agricultura, la producción de alimentos y el desarrollo sostenible en las zonas rurales de todo el mundo.

La Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó el 15 de octubre como el Día Internacional de las Mujeres Rurales en 2008, reconociendo la importancia de empoderar a las mujeres rurales y garantizar que tengan igualdad de oportunidades y acceso a recursos para mejorar sus vidas y sus comunidades.

En nuestra región, este viernes 18 de octubre celebraremos a nuestras mujeres rurales.

Este año, la conmemoración se enmarca en el "Decenio Interamericano por los Derechos de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en Entornos Rurales de las Américas 2024-2034," declarado en junio de 2023 por la Organización de Estados Americanos (OEA). Este decenio impulsará la creación de espacios de discusión en beneficio de las mujeres rurales, desde un enfoque interseccional, permitiendo visibilizar sus brechas y necesidades con el fin de mejorar su calidad de vida y avanzar en la igualdad de género.

En Chile, se reconoce y valora el rol de las mujeres rurales e indígenas en diferentes acciones y ámbitos, entre ellos, su participación en el codiseño de políticas públicas que las incluyan y valoricen.

Es importante destacar la labor constante de las mujeres rurales en el desarrollo sostenible de nuestro país. Las lideresas campesinas gestionan recursos, financiamiento, capacitación y oportunidades que mejoran la calidad de vida de miles de personas.

Son ellas quienes desempeñan un papel crucial en la gestión de recursos naturales y la promoción del desarrollo rural. ¡Felicidades a todas las mujeres rurales! Sigamos avanzando por nuestro país y el mundo campesino.